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26日上午，省长姜大明参加政协民主党派联组讨论。讨论马上要结束时，一位委员

从后排走到前排，“抢麦”问省长。两会上有一个现象，凡是有省领导参加的讨论，代表

委员们都争相发言，向领导提想法、讲问题。对这种“抢麦”的行为您怎么看？
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@泉畔听曲：基层代
表亮相，传递两个积极信
号，第一，提高工作透明
度，贴近老百姓；第二，重
视民意诉求和媒体舆论
监督。这也是扑面而来的
新风。

@台柱子的地盘：基
层代表发言官腔少，不绕
弯子，能反映基层的声音。

@活力的飞翔的舞
者：这是一种创新，更是一
种进步。而且这次尝试肯
定经过论证了，实践是检
验真理的唯一标准，对于

新的尝试，我是持肯定意
见的。

@泉城45：近来新气
象挺多的，它们向社会传
递着正能量，和谐社会将
会越来越美好。

@水绕泉城2012：应
该说这是一个进步。基层
代表与媒体面对面，说出
自己的心声和期盼，这样
的两会更加注重民生，更
加接地气。

@济南王霞：代表们
与媒体见面，可以很好地
倾听百姓的心声；与媒体

见面，能够增加两会的公
开透明度。这个必须顶！

@一笑庄主：展示开
放，彰显自信。如能接地
气，戒空谈，讲真话，说问
题，办实事，就更好了。

@黄伟民 8：基层代
表亮相媒体见面会，意
味着省两会更加开放，
更加面向基层，这是个
好的开端。基层代表是政
府连接民众的纽带，起到
了上传下达的作用，他们
所起的这些作用不可小
瞧。

捎话给两会

履职微语

本版稿件整理
本报记者 王倩

护城河游船

票价该定多少
网友“黄伟民8”：

济南护城河游船的票
价定位已经略显弊端，
一家人坐船观景一次
几百元的消费，对大多
数市民来说是种奢侈。
票价低了不够成本，票
价高了市民不买账。
游船能否长期有序经
营值得探讨。

礼尚往来

请说您好
@叮咚小卷：现

在乘公交，有的司机
会对上车的乘客说：

“您好！”但据我观察
上车的乘客几乎没有
回复的，都是面无表情
地直接向车厢内走去。
我觉得回复一声“您
好”或是报以微笑，都
是件很容易的事情。
别让司机灰心啊。

人大代表刘丕峰：
今年政府工作报告中
提到民主法治建设时，
说今后5年时间要实现
民主法治水平显著提
升，法治政府基本建
成。按照这个进度，我
们将比十八大报告中
的时间提前3年。我一
直在关注法治山东的
建设，建议组建省政府
法律顾问团。

建设法治政府

山东提前3年

@叮咚小卷：不论代表委
员们出于什么目的，只要能积
极地表述想法、反映问题就是
好的！

@活力的飞翔的舞者：是
一种新的风气的转变，是一种
和谐社会的必要因素，是民主
进步的表现。

@黄伟民8：“抢麦”表面上
看是代表委员们争相发言，向
领导提想法，但实际上是两会
会风的改变。过去那种听报告、
念稿子、举举手的方式，已经被
积极参与、勇于建言所代替。这
样的会风值得期待。

@ldm2011999：彰显和谐、
民主气氛，体现了代表委员参

政议政的积极性。值得赞扬。
@淋雨一刻1224：只要是

好提议、好想法，只要能让民生
问题落到实处，就让“抢麦”来
得更猛烈些吧！

@济南jpw：代表委员们的
不少建议关系到人民的衣食住
行，他们希望自己的提议能够
得到解决和落实，为建设和谐
社会尽一分自己的力。“抢麦”
问省长是好事，赞一个！

@孙建国敬业心：出现“抢
麦”现象，是民主进步的表现。
但也应该思考，代表联组或分
组讨论的问题能否如实全面地
反映上去。建议设立省长“直通
车”或“专线”，满足需要。

@络腮胡李子：“抢麦”目
的肯定各有不同，也许是为了
议题更容易得到重视，也许是
为了自己更容易得到重视。我
们不用深究，关心委员的提问
内容(是否关系民生)。

@苏小北0531：“抢麦”的
背后是为了寻求更好地解决之
道，凡是领导知道的关注的，其
反馈和效率肯定要好于那些不
被知晓的。如果这种“抢麦”成
为常态，并且普通老百姓都能

“抢麦”，不仅是民主进步，还是
民意的直达。

@大象xiao：“抢麦”是为了
更好地表达自己的心声，是想
把提案更准确无误地传递出
去，因担心时间紧迫省领导离

去，因此“抢麦”。但是如果人人
都“抢麦”，会场秩序势必会混
乱，建议适当将审议时间延长，
让每个提想法讲问题的代表都
有所表达，同时也能维持好秩
序。

@烹小鲜的李大厨：一方
面，不少代表委员只有在两会
上才能有机会与领导直接对
话，才可以方便快捷地反映问
题。另一方面，在两会上向领导
反映问题，一般都能得到重视，
促成问题比较圆满地解决。

@水绕泉城2012：代表们
是群众的代言人，他们也想为
群众说话，解决实际问题，有大
领导在，抢着说给领导听，就更
可能引起重视，问题得到解决。

让“抢麦”来得更猛烈些吧

“抢麦”是为了引起重视

基层代表离群众还可再近些

26日上午，省人大青岛代表团举行了新当选基层代表与媒体见面

会，这也是省两会地方代表团首次举行媒体见面会。代表亮相，和媒体

见面，这对省两会来说是一次全新的尝试。对此，您怎么看？

微现场

“光盘”
行动

1月28日，在济南经十路与千佛山路交会处
的一家酒店，省人大代表郝纪勇、张刚和省政协
委员王仁华、李平一行正在调研。针对眼下一些
酒店出现的“舌尖上的浪费”，他们呼吁大家争
做“光盘”一族。 本报记者 王媛 摄

1月28日，在济宁代表团，就两院报告，代表
们在热烈地发表意见。图为省人大代表、微山县
县长田冠军激动得皱起了眉头。

本报记者 王媛 摄

说到
“痛”处

齐鲁晚报官方微博：

更多两会精彩资讯，请
登 录 齐 鲁 晚 报 网 ：
www.qlwb.com.cn


	A11-PDF 版面

